

Centro America

Suscripción mensual C. 1 00
trimestral 2 75
anual 10 00

EXTRANJERO

Suscripción anual oro americano \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador, Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

Avenida primera Oeste No. 30

Frente al Hotel Internacional

Apartado de correo No. 286

TELEFONO No. 44

Toda colaboración será solicitada

Editor y Director, Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSE DE COSTA RICA MARTES 17 DE JULIO DE 1906

NÚMERO 14

ALMACEN de Abarrotes AL POR MAYOR

Importación directa

La Mariposa

(Establecimiento á 125 varas de la iglesia La Soledad)

Todas las mercaderías que vende esta casa son frescas y de una baratura que ningún otro establecimiento puede superar.

El negocio está vigilado por su propio dueño, al efecto de complacer á la clientela, vendiendo artículo superior al más bajo precio de plaza.

La fama de LA MARIPOSA se ha consolidado gracias á su sistema de vender con ínfima ganancia todos los artículos (Viveres y Géneros), haciendo su realización mayor en los artículos de primera necesidad tales como arroz, azúcar, café, té, manteca, aceite, jabón, candelas, sal, almi lón, harina, leche condensada, pastas italianas, canfín, loza de hierro y porcelana y otro sinnúmero de abarroses, que por ser directamente importados para el establecimiento, se encuentran allí en condiciones ventajosas.

LA MARIPOSA da buen trato á los clientes. LA MARIPOSA vende barato. LA MARIPOSA mantiene aseado su negocio. Toda familia de orden y de economía debe mandar por las provisiones á LA MARIPOSA.

Servicio á domicilio. ¡No hay licores!

BARBERIA SALON

San José, Junio de 1906.

Basilio Panisagua y Angel Zecca, tienen el honor de ofrecer á sus numerosos clientes y al público en general sus servicios profesionales en la Barbería Salon, de su propiedad, situada frente á la Gran Vía, Calle Central Sur, en la casa contigua á la Cantina que fué de Serafio Tomás.

Tendremos especial placer en corresponder al favor que no dudamos se nos dispensará, y haremos lo posible porque el servicio sea esmerado y á satisfacción de nuestros favorecedores.

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.— Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad] UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO GRAN COLECCION DE PLANTAS DE ALFREDO BRADE Se hace cargo de vender y trasplantar siembras y de adornar salones para bailes y casamientos

TOMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

LA PROVEEDORA

Andrés Sandoval SAN JOSE

EL MEJOR REMEDIO para el peor dolor ¿sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

SOCIEDAD LIBRERA DE COSTA RICA

FONT y CA.

Apartado 194

CALLE 2ª SUR, 60 á 66 FRENTE A LA ALAMBRA

LIBRERIA—PAPELERIA

Objetos de escritorio—Útiles para escuelas

Buen servicio y más barato que nadie

Aviso importante

LA LIBRERIA DE J. J. A. MONTERO, situada en los bajos del Hotel Imperial, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías recibidas de

PARIS, NUEVA ORLEANS y ALEMANIA

tales como:

- Papel blanco y de luto, diferentes clases y tamaños
Sobres blancos y de luto, " " " "
Blocks " para cartas.
Libros en blanco, gran surtido.
Libretas de bolsillo, " " "
Papel dibujo, " " "
Papel música, " " "
Cuadernos para escuela, gran surtido.
Pinturas al óleo y acuarela, gran surtido.
Métodos de piano, violín, flauta y guitarra.
Violines varias clases.
Plumeros muy buenos para el polvo.
Solfeo de los Solfeos número 1 al 2 bis.
Métodos de solfeo por Eslava.
Estudios á 2 y 4 manos por Concone.

Especialidad en artículos de consumo diario

Precios los más bajos de plaza

Calendario

Martes 17.—Stos. Alejo, cf.; León IV, papa; Jacinto, mr.; Donata y Segunda, mrs.; Marcelina de Milán, vg.

SAN ALEJO, CONFESOR (147)

El humildísimo siervo de Cristo San Alejo nació en la ciudad de Roma y fué hijo de un caballero rico y poderoso que se llamaba Eufemiano. Por obedecer á sus padres se desposó con una doncella de esclarecido linaje; más inspiróle Dios que hiciese un perfecto holocausto de sí mismo y de todos los deleites del mundo. Obedeció Alejo: entró en el aposento donde estaba su esposa y dióle un anillo de oro y una cinta muy rica envuelta en un velo colorado de seda, y dijo: que guardase aquellas joyas en prenda de su amor hasta que Dios otra cosa ordenase, y tomando luego algunos dineros, mudó el traje y partió á Laodicea, y de allí á Edesa, en la Mesopotamia, donde se vistió de pobre y comenzó á mendigar. Lo más del tiempo vivía debajo de un portal de una iglesia de Nuestra Señora. Lejanos á los padres de Alejo en su casa, la madre en un perpetuo llanto, la esposa deshaciéndose en lágrimas, y el padre enviando por todas partes criados que le descubriesen á su hijo. Por señas que algunos de ellos tuvieron, llegaron á Edesa, donde Alejo estaba; pero le hallaron tan trocado, que le dieron limosna y no le conocieron. Diez y siete años estuvo en Edesa y haciéndose después á la vela hacia Targo de Gilicia para visitar el templo del apóstol San Pablo, una brava tempestad le llevó á Italia, y viéndose ya en el puerto de Ostia, determinó entrar en Roma y para triunfar gloriosamente de sí mismo irse á la casa de sus mismos padres donde entendía que no sería conocido. Acogióle en efecto su padre que era muy caritativo y amigo de socorrer á los pobres, y el santo se aposentó en una camarilla estrecha y oscura, en el portal de la casa, donde padeció grandes molestias de los criados: porque como si fuera un simple é insensato, le daban bofetadas, le echaban cosas inmundas y le hacían otras muchas bafas y agravios. Diez y siete años pasó el santo en esta vida tan abatida y admirable, hasta que teniendo revelación del día de su muerte, escribió en un papel su nombre y el de sus padres y su esposa, y el viernes siguiente entregó su alma al Creador. Estaba á la sazón el papa diciéndole una misa delante del emperador y oyóse una voz del cielo que decía: "Buscad al siervo de Dios en casa de Eufemiano", y hallaronle tendido en el suelo, cercado de gran resplandor y hermoso como un ángel. Ecio, cancelario, por mandato del pontífice y del emperador, leyó la carta que el santo tenía apretada en sus manos, en ella halló los nombres de su padre y de su esposa, la cual derribándose sobre el sagrado cadáver dijo tales cosas que ablandaron corazones de piedra. Fué sepultado el día siguiente con grandísima pompa en la iglesia de San Bonifacio, y el Señor le glorificó con grandes prodigios.

—Portergóse hasta época más propicia la visita de la escuadra inglesa á los puertos rusos. Se han mejorado las probabilidades de que pasará el verano sin un levantamiento general. Todo lo que conduce á demostrar los acontecimientos aumenta la posibilidad del establecimiento de un régimen constitucional, con los horrores de una guerra civil. Las más poderosas influencias del gobierno y oposición tratan de evitar temporalmente la crisis, á no ser que el gobierno, mediante desaliño estúpido, obligó á todos los partidos á hacer causa común en su contra, la crisis que estuvo inminente, está postergada hasta el otoño. Los social demócratas insisten en postergarla hasta que se haya extendido el movimiento agrario y hasta que una parte considerable del ejército esté listo á ponerse de parte ellos. Si el gobierno se aprovecha ahora de la calma, para entenderse con los moderados del parlamento, hay todavía oportunidad de hacer un arreglo pacífico. La continuación de la tensión actual, tendrá el efecto de destruir el prestigio de los elementos moderados del parlamento y de solidificar las fuerzas opuestas haciendo seguro el conflicto.

Dícese que el Emperador está constantemente en comunicación con White por medio de Trepoff. White hállase en Vichy, no obstante de que se espera de un día á otro el anuncio oficial de la retirada del Gabinete ruso. Se dice que el asesinato de Churmin se utilizará en Piterhof para influir en el Emperador á disolver el Parlamento. El Emperador insiste en la formación de un Ministerio de Coalición compuesto de todo elemento moderado de ambas cámaras. Los jefes de los constitucionales demócratas están dispuestos aceptar el mando en un ministerio combinado, pero bajo ciertas condiciones. Guárdase mucha reserva relativa á las negociaciones entre Murotsoff, Milukoff, Vermoloff y Timirasiéff.

Sebastopol, 14.—Se dice que el asesino de Chukmin fué una joven disfrazada como marinero. No se ha arrestado á nadie todavía. Después de que Chukmin había perdido el sentido, se recibió el siguiente telegrama del Emperador: "Estoy profundamente apesadado por este segundo atentado contra la vida de mi fiel servidor del trono y patria, quien defendió con tanto valor la disciplina de la flota del Mar Negro, plugo á Dios restablecer su salud." Se sabe ahora que la noche anterior al asesinato, el Almirante recibió aviso de que se le había sentenciado á muerte por los asesinatos del teniente Schmidt. Que la sentencia había sido postergada, pero que ya se iba á llevar á cabo.

Odesa, 14.—Ha circulado clandestinamente la proclama revolucionaria aclarando públicamente la muerte de Chukmin vengando el martirio del teniente Schmidt. Agrega que todos los jefes de la burocracia que son enemigos del pueblo tendrán igual fin. Firma la proclama la sección de Odesa, de la liga revolucionaria de Rusia meridional.

Londres, 14.—A causa de la falta de no funcionar el breque, un ómnibus auto-móvil que corría entre ésta y Brighton precipitose con toda su velocidad, por un declive cerca de Crawley, esta mañana, y se volcó matando á 8 y estropeando á 20 personas.

Londres, 14.—En el mes de junio de 1905 llegaron á ésta procedentes de Boston y Nueva Orleans 27 mil cajas de carne enlatadas. Durante el mes de junio de 1906 llegaron 4 mil cajas, durante el mes de junio de 1905 llegaron 27 mil cajas, durante este mes no ha llegado todavía una sola caja.

Buffalo, 14.—Chocaron dos trenes eléctricos de la línea internacional de tranvías, causando la muerte de cinco pasajeros, veinte fueron estropeados.

Valparaíso, 14.—En el instituto comercial de Santiago se han establecido unas clases de esperanto.

CABLES del DOMINGO

Petersburgo, 14.—La policía ha notificado á todos los bancos de la necesidad de armar á sus empleados y de vigilar á todo forastero.

DON MANUEL LUJÁN

Sufre en estos momentos nuestro querido compañero de Redacción don Agustín Luján uno de los más crueles dolores de la vida; la pérdida de su amante y bondadoso padre, del caballero sin tacha bajo la égida de cuyas nobles energías se fundó hace cuarenta años uno de los hogares modelos de Costa Rica.

Fué don Manuel Luján persona estimabilísima que daba tinte a ésta su patria de elección, por sus muy valiosos méritos sociales, por su labor honorable y esforzada, por los quilates altos de su inteligencia y de su carácter.

Nacido en México, de distinguida progenie, fué huésped por cuarenta y dos años de esta tierra que él miraba como suya, y en la cual levantó casa y familia en unión de una de las señoritas que por las ejemplares de su sangre y el fulgor de sus virtudes, mayor encanto daban a la sociedad costarricense. Ligado desde entonces a nosotros por los lazos del afecto, aquí se desarrollaron todas las energías vigorosas de su espíritu y las excelentes bondades de su alma. Y ha podido despedirse de la vida, anciano ya, con la noble satisfacción del deber ampliamente cumplido, con la tranquilidad bienhechora de los séres que se alejan del mundo dejando una estela de estimación y de cariño.

Patria que en tan íntima comunión se halla por deber y por afecto con las alegrías y dolores del enlutado hogar, presenta a la viuda inconsolable y a todos los acogidos familiares la expresión de su simpatía muy sincera en esta hora de justificado, hondo

El banquete del 14

Fué la del sábado una fiesta encantadora por los móviles que la inspiraron, por la perfecta cordialidad que reinó en ella, por la manifestación alta de civismo y democracia que su cel bración entraña.

Organizada por un grupo de amigos políticos de los Diputados republicanos que tan valerosamente han luchado en el Congreso por las libertades y derechos del pueblo costarricense, era, a la vez que un acto de alta y merecida justicia, un llamamiento simpático a la solidaridad de las ideas y a la unión de los esfuerzos, en la obra común de adoctrinamiento de la conciencia nacional.

Cómo se han cumplido ambos patrióticos objetos, lo dirá, mejor que las palabras del entusiasmo, la crónica estricta y descarnada de aquel acto de fraternidad y democracia.

En el salón principal del antiguo Hotel Palacio, preciosamente adornado al efecto, tuvo lugar el banquete que setenta u ochenta personalidades de la Unión Republicana dedicaban a los Representantes Licenciados don Ricardo Jiménez, don Pedro Pérez Zeledón, Presbítero Doctor don José Badilla, don Francisco J. Oreamuno, don Juan Vega Lizano, Licenciados don Manuel Coto F., don Enrique Pinto, don Francisco Alpizar, don Manuel Castro Q., don Tobías Gutiérrez y señores don Tobías Zúñiga Montúfar, don Gregorio Martín y don Federico Herrera; todos los cuales se hallaban presentes a excepción del Licenciado don Pedro Pérez, a quien urgentes atenciones retienen en Santa María; don Manuel Castro que se encuentra en Nueva York,

y de el señor Zúñiga que hubo de excusarse por la noticia, ese mismo día recibida, de la muerte del denodado General Montúfar. Reinó en la comida el espíritu de cordial alegría que el carácter de la fiesta espontáneamente inspiraba y que las notas sublimes de nuestro Himno Nacional ó los acordes marciales de la Marsellesa levantaban y enaltecían. E hizo el ofrecimiento de ella, a la hora del champagne, el republicano valeroso y tenaz Licenciado don Luis Castro Ureña, en las siguientes palabras sinceras é inspiradas y muy justamente aplaudidas.

DISCURSO DE DON LUIS CASTRO UREÑA

SEÑORES: Tiene también sus triunfos en Costa Rica la democracia, como á veces crece el árbol en las quebradas del peñasco.

Abiertas aún las heridas que han recibido las instituciones en nuestra patria, y expuestos á los graves inconvenientes que aquí traen consigo el amor y la defensa de los principios, han levantado su voz, con denuedo y abnegación inusitados, para luchar por el bien de la nación, para protestar contra la injusticia y rebelarse á ella, los dignos representantes del pueblo en honor de los cuales se ha organizado esta sencilla pero cordial manifestación de simpatía.

A la cabeza de ese puñado de patriotas, abriendo camino con el cuerpo y con el espíritu á través de la maleza, han marchado dos ilustres veteranos, á quienes Costa Rica tributa hoy el homenaje debido á sus buenos hijos, que sacrifican su interés personal en aras de sus convicciones, para sembrar la angusta semilla de la república verdadera. ¡Enaltecidos sean!

tes de temple de alma igual al de esos esforzados caudillos, han completado el hermoso cuadro once aguerridos ciudadanos electos por el pueblo para la defensa de sus derechos, y que han sabido demostrar brillantemente que no en vano juraron cumplir con su deber. ¡Llor á ellos!

Esta fiesta, llevada á cabo para satisfacer un tanto el anhelo ferviente de los soldados de la democracia, de estar reunidos con tan valientes adalides y de hacerles presente su profundo cariño, no está incompleta: presente está con nosotros el espíritu vibrante de la inmensa mayoría del pueblo honrado de Costa Rica, cuyo pecho palpita al unísono con nuestro pecho; presente también está el alma, porque la nuestra está con ellos, de los queridos jefes Tobías Zúñiga Castro, Máximo Fernández y Bernardo Soto; alejados de su hogar los dos primeros, nosotros sabemos cómo y por qué, y Dios sabe hasta cuando; é impedido el último para asistir por una reciente desgracia de familia,

De todo corazón enviemos nuestro fraternal abrazo á nuestros compañeros de peregrinación, y así, estrechamente unidos á ellos, celebremos á nuestros distinguidos huéspedes.

Habló entonces el licenciado Jiménez, con su peculiar elevación de pensamiento y su acostumbrada belleza de la forma. He aquí su discurso tal como, en fragmentos, nuestra memoria lo recuerda

DISCURSO DE DON RICARDO JIMÉNEZ

La política es una planta amarga que raramente florece; pero cuyas flores ideales hacen olvidar, por la elegancia de sus pétalos y la delicadeza de su perfume, las espinas de la planta. Tal esta generosa manifestación.

Cuando fuí electo Diputado,

pensé no aceptar, porque comprendí desde luego toda la esterilidad de nuestro esfuerzo. Dos órdenes de ideas me resolvieron, empero, á aceptar el mandato con que se me honraba: mis palabras de la Cartilla de Instrucción Pública que para la juventud escribí hace algunos años, y en la cual consigné el deber estricto en que todos estamos de prestar nuestro concurso á las labores políticas de la patria, porque la inercia de los ciudadanos es la complicidad de la tiranía; y el hermoso ejemplo de civismo dado por los artesanos y campesinos de San José, que se presentaron á ejercer altivamente su derecho en las elecciones de segundo grado, no obstante los peligros que ello les significaba, desde luego que los guardadores del orden público se habían convertido en guardias pretorianas.

Muy dignamente lleva San José la diadema de capital de la República; porque desde la independencia han partido de aquí todos los movimientos libertadores del país, y su actitud en la lucha política recién pasada es la más alta y evidente demostración de que Costa Rica tiene derecho á un gobierno no impuesto por un grupo ó por un hombre, sino en el cual entren y concurren todos los elementos del país por medio de las libres funciones del sufragio, y que en plenitud se ajuste á la fórmula de ese gran emancipador de hombres que se llamó Lincoln: gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo.

No se me ofreció la diputación, ni una vez electo se me impusieron condiciones. Se pensó simplemente que por mis actos y palabras de toda la vida estaba obligado á defender en el Congreso la libertad y las leyes del país; y como no se me procuraba una alta ocasión de cumplir mis deberes para con la patria, consideré mi obligación cruzarme como soldado.

Poco hemos hecho los representantes de la minoría del Congreso, que desgraciadamente no era para nosotros posible poner sino apenas el esfuerzo, porque ya se sabe que el triunfo es de los dioses. Pero hemos regado con mano pródiga semillas tomadas del granero de los credos de la Unión Republicana.

¿Germinarán esas semillas de libertad y democracia? De vosotros depende, porque en la unión está la victoria.

Permaneced unidos, persistid en el esfuerzo y el triunfo será nuestro

Esta fiesta es como brisa suave que orea nuestras frentes humedecidas por las fatigas del combate.

Brindo, señores, por los caudillos de la Unión Republicana y por el triunfo de sus ideas,—las únicas capaces á mi juicio de salvar y engrandecer la República.

Vibrantes aún los aplausos que á la oración del Licenciado Jiménez le fueron tributados, pronunció el discreto hablista y esforzado republicano don Ramón Matías Quesada las conceptuosas palabras muy entusiastamente acogidas que extractamos á continuación:

DISCURSO DE DON RAMON M. QUESADA

Accediendo á las cariñosas instancias de los amigos que quieren que tome la palabra en esta fiesta, presento mi saludo caluroso al insigne republicano don Ricardo Jiménez y á sus dignos compañeros de labores en la Cámara.

Ellos han realizado trabajo muy útil, porque llamarnos pueblo civilizado y pregonar progresos es menos satisfactorio que poder llamarse pueblo libre.

La tarea de la Unión Republicana debe ser preparar hombres para la libertad, porque de nada sirve proclamar la República si no hay ciudadanos.

El país ha visto con ojos de aprobación y de respeto la actitud de don Ricardo Jiménez en el Congreso y por ella lo ha designado como representante genuino del país. La envidia se ha enañado en él, como corroe el óxido los metales preciosos expuestos al aire; pues ya es sabido que la envidia es planta de todos los suelos y que los hombres de mérito llevan siempre la corona de un martirio. Pero no deben por esto arredrarse nuestros valientes representantes en el Congreso, pues siempre al cabo triunfan y se imponen las ideas.

La manifestación que aquí se hace no debe ser por nadie considerada como una revuelta material, sino como la más alta revuelta de las ideas y del pensamiento libre, como una revuelta sobre todo de buen ejemplo de civismo para el país.

Yo me congratulo, señores, por la patriótica actitud de nuestros representantes en la Cámara y por la celebración de esta fiesta justificada.

Habló luego Billo, el de la juventud fogosa y rebelde á todo yugo y de la idea original y alta.

DISCURSO DE DON JOSE MARIA ZELDON

El señor Zeledón, poniendo dentro de la copa un manojito de clavos encarnados, dijo:

“Al levantar la copa de mi entusiasmo para saludar á los hombres que en frente de la noche que se avecina han osado elevar la voz de la entereza, gusto de empenarme con el alma, por el anhelo siempre jóvenes, siempre florecientes,

La diputación republicana ha echado las bases de una labor trascendental que alegra al país. Ha sido un abismo.

Mañana tendrá que descender hasta él, llevándolo en las manos la luz de la Justicia inexorable. Que cuando esto sea, no sientan esos hombres detrás de sus espaldas el desconsuelo del vacío. Que oigan rugir más bien la ola formidable de la sanción social que los ampare. Esa sanción social siempre anhelada; á una de cuyas primeras manifestaciones concurrimos en este acto.

Señores: ¡Por la aurora que vendrá mañana!

Después del joven batallador, el viril veterano de nuestras luchas democráticas don Zenón Castro. He aquí las notas que recordamos del aplaudido discurso:

DISCURSO DE DON ZENON CASTRO

En medio del gusto que en estos momentos saboreo, hijo legítimo del interés que me inspira el bienestar de mis compatriotas, hay un deseo que me agita, producido por ese mismo patriótico interés: el de que los ciudadanos costarricenses aquí presentes, miembros distinguidos de la Unión Republicana, permanezcan donde quiera que el sol los caliente, bajo el abrigo de la Unión: acatadores de la ley, devotos fervorosos de la justicia en el templo del Derecho, del cual es preciso arrojar con el látigo de la conciencia social, á los mercaderes de la política.

Deseo con energía intensísima que no se contenten los buenos ciudadanos con el acatamiento á la ley, con la devoción á la justicia en el templo del Derecho, sino que diseminen las buenas doctrinas por medio de la palabra, del artículo, del folleto, del libro, del ejemplo, principalmente; á fin de talar la planta nefanda de la corrupción política y de alcanzar alguna vez que no se pavonee la impudicia política en las alturas del Poder.

Hago votos fervientes, señores por la realización de nuestras ideas

Tuvimos enseguida el gusto de oír á Abel Pacheco, el corazón de oro, la voluntad de acero, cuyas palabras pálidamente trascubieron, porque aparte de que sufren la mutilación del recuerdo insuficientemente pródiga, les faltará ahora el fuego de la suprema y espontánea inspiración con que fueron pronunciadas:

DISCURSO DE DON ABEL PACHECO

Con sincera satisfacción asisto á esta fiesta realizada en honor de los pocos pero valientes diputados de la Unión Republicana; en homenaje á la altísima entereza del Licenciado don Ricardo Jiménez y de sus esforzados compañeros.

Muy difícil fué la tarea de los diputados que, estando en minoría en el Congreso, representan, sin embargo, la mayoría del país; cumpliendo, á nosotros declarar solemnemente que han interpretado con entera fidelidad los deseos y aspiraciones del pueblo, al cual yo calurosamente felicito por haber escogido como representantes á hombres de carácter.

Doy por buenos, señores, los días de mi prisión y mi destierro, ante el placer de hallarme ahora en esta fiesta de la democracia.

Y considero de mi deber proclamar con toda mi energía—ya que á ese punto me ha referido—que es absolutamente falso que existiera la revolución por la cual se nos persiguió: farsa que parece imaginada para correr los cortinajes, á fin de sustituir con un aborto de la dictadura al hijo legítimo del vientre de la República.

Brindo por el Licenciado don Ricardo Jiménez cuya altura moral no puede ser apreciada, sino de lejos y lanzando audazmente la mirada hacia arriba, como para medir la altura material de los enormes edificios que el genio norteamericano ha levantado.

Brindo, señores, por los jefes presentes, por nuestro candidato don Tobías Zúñiga, que pena en el destierro el delito de la energía indomable, por su compañero de ostracismo el infatigable batallador don Máximo Fernández.

(Continúa) ERNESTO MARTIN

Noticias de la guerra

LA INTERVENCIÓN YANQUI

Washington, 14.—El Gobierno ha ordenado á los ministros americanos en Guatemala y Salvador intervenir para pacificar á ambos países. También telegrafió al embajador americano en México obtemperando que el gobierno de México intervenga también en pró de la paz.

Declaratoria de guerra

Ciudad de México, 15.—Telegrama del Salvador anuncia que HONDURAS ha declarado la guerra á Guatemala.

Invasión de Honduras rechazada

El ex-presidente Arias con fuerzas de Guatemala invadió á Honduras por Oriente. Las fuerzas del gobierno derrotaron á los facciosos, rechazándolos á territorio guatemalteco.

Conferencia de paz

Podemos asegurar por noticias suministradas por persona que nos merece entero crédito, que el crucero americano Marblehead se está celebrando conferencias entre los representantes del Salvador y Guatemala con asistencia del ministro americano, habiéndose firmado un armisticio mientras duren las negociaciones.

DREYFUS ABSUELTO

PARIS, 14.—LA CORTE HA ABSUELTO A DREYFUS. París, 14.—Anuncia oficialmente reintegración al ejército, de Dreyfus, ha recibido centenares de telegramas felicitándole.

CORREO DE TEATROS

VARIEDADES Con un lleno completo funcionó la compañía Lirico Dramática Nacional presentando las piezas “Un perro grande, Marijuana y el estreno de Un Pleito”. La compañía trabajó con gusto y procuró entusiasmar al público en estas tres piezas. La señora Lasauca desempeñó sus papeles con el gusto cómico que la caracteriza. Medina como siempre inmejorable. Salar cantó con muy bonita voz; pero sin duda por falta de práctica en las tablas se resentían sus papeles de falta de acción tan necesaria al artista. El tiempo remediará esta condición. Ester Ureña bien, aunque su amabilidad y carácter risueño no cuadra á todos los papeles. En resumen la función fué buena, y ya que la compañía hace cuanto puede por llenar su cometido, el público, es decir, el público alegre, debiera ser un poco más considerado dejando el ruido y el pateleo. Esperamos que así lo haga.

MAS CABLES

Bristol, 14.—En el congreso de inspección sanitaria que está verificándose en esta ciudad, el delegado Batomly, dijo que el público británico sabe apenas la cuarta parte de lo que sucede en los mataderos de este país; lo que sabe de Chilego es pálido en comparación. Dijo que suyo de un caso de una vaca que padecía de tuberculosis y se vendió por tres libras esterlinas. Se destrozó y se vendió la carne al público.

Tiflis, 14.—Se han recibido noticias alarmantes de horribles barbaridades cometidas por tropa turca en Armenia.—La tropa que colectaba las tasas se entregó á una orgía terrible. La población de Yan ha quedado aniquilada. La tropa bota cascos, violaron mujeres, como fieras.

Berlín 14.—Según dice el Lokal Anzeiger, Eduardo y el Kaiser se verán en el castillo de Friederichskrone cerca de Hamburgo á fines de agosto. Eduardo, se pasará en el castillo en su camino para Marienbad.

París, 14.—En la Cámara de los diputados. Los diputados Flaudin y Chesquiere fueron á las manos; pero fueron separados.

Petersburgo, 15.—Al entregar sus comisiones á los graduados de la escuela de artillería en Peterhof, el Emperador empleó palabras muy notables. Después de repetir la acostumbrada fórmula de ser leal al trono y patria y de tener fe en Dios y futuro de Rusia, les dijo que no deben mantenerse aparte de los soldados sino conservar con ellos estrechas relaciones, cuidándoles sus necesidades é intereses á fin de crear más simpatías entre oficiales y tropa. Las palabras del Emperador constituyen significativo reconocimiento de la necesidad de cerrar el golfo que separa los jefes de sus soldados y que fué causa de tanto desastre en la Manchuria y que está haciendo fácil la obra de destruir la moral del ejército por la propaganda revolucionaria. El periódico revolucionario «Misa», dice que la comisión que investiga la conspiración entre los oficiales de la guardia, quienes proyectaban un golpe de estado, ha descubierto la complicidad de gran número de oficiales de alta graduación, incluyendo al hijo del profesor Nicholsky, el célebre reaccionista y Tleheve, hijo del Ministro del mismo apellido, á quien fué asesinado El ejemplado del Tribunal de Cuenta, Bratsseff, quien está acusado de pasar cuentas fraudulentas de la guerra, ha escrito una carta á la prensa en que anuncia su intención de hacer revelaciones sorprendentes del corrompimiento y venalidad de los oficiales del ejército, lo que dió por resultado durante la guerra el robo de millones de rublos. Los liberales están jubilantes por la postergación de la visita de la flota inglesa, lo cual consideran como franco reconocimiento del hecho de que el sentimiento público de ambos países se opone á estas cortesías cuando el pueblo y el Gobierno están en guerra. Aunque el anuncio oficial de la postergación temió el trabajo que la decisión se hizo por común acuerdo de los países, no revela el verdadero motivo, el cual fué en el caso de Rusia no tanto el sentimiento público sino la vergüenza que sintió el almirantazgo por el triste espectáculo que presentaría la flota rusa en presencia de la poderosa escuadra británica. Se temía también que la llegada de los ingleses á Constadt sería señal para

W. STEINVORTH y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para

pulperías y vinaterías

otro motín de los soldados de la guarnición y los marineros, pues el almirantazgo tiene pruebas de que los revolucionarios trabajan con éxito en ese sentido. El gobierno británico aunque había propuesto la visita, acogió con gusto la propuesta de postergarla debido a la tempestad de indignación que levantó en Inglaterra la matanza de judíos en Bialyock. Los liberales rusos esperan que la simpatía del público inglés con la causa de la libertad rusa será otra vez manifestada por una demostración a la llegada a Londres de la diputación del Parlamento ruso que asistirá a la conferencia interparlamentaria que tendrá lugar el 22 del presente.

Petersburgo, 15.—En Tcherkassy provincia de Krew, un escuadrón de caballería trataba de dispersar un motín de 4 mil aldeanos y empleados de un ingenio de azúcar, pero fué bñido por éstos, un oficial y tres soldados muertos y 4 soldados heridos. En Tula un destacamento de dragones atacó una banda de aldeanos que ocupaban los terrenos de Evienoff, matando a 2 é hiriedo a 12 aldeanos, dispersáronse en Sosniza una banda de revolucionarios atacó el Palacio Municipal, decapitando al jefe de los guardas urbanos y escapáronse con la caja municipal.

Lisboa, 13.—El vaporcito portugués Silva Americana hundióse a la entrada del río Kwanza, Africa portuguesa; ahogáronse 18 tripulantes.

Berlín, 15.—Falleció el doctor Kallster, miembro nacional liberal del Reichstag.

Fez, 15.—Hállase grave de tifoidea Kaid Maclean, jefe de la guardia del Sultán.

Washington, 15.—La embajada alemana ha comprado terrenos en cien mil dólares para erigir un palacio para la embajada.

Londres, 15.—El corresponsal del Leader en Lisboa avisa que los revolucionarios de Matto Grosso marchan sobre Río Janeiro.

Petersburgo, 15.—Seis vapores de guerra rusos vigilan la entrada del vapor Peter, procedente de Memel para Finlandia, cargado de armas.

Londres, 15.—El recién fallecido Carlos Crowle dejó en su testamento veinticinco libras para promover la templanza con tal de que los metodistas reunan igual suma dentro de cinco años.

Tokio, 15.—Ratificóse el tratado comercial nipón-canadense que está basado en el tratado comercial anglo japonés.

Washington, 15.—Durante el mes de junio llegaron a este país 119,900 inmigrantes, de los cuales 48,091 eran italianos y 28,894 rusos. En un saludo que hizo a unos amigos Roosevelt confirma la noticia de que él no se presentará como candidato para la Presidencia en otro período.

New York, 15.—La California Refiners, rival de la Standard Oil acaba de celebrar con el Japón un contrato por 10 años para entregar anualmente 2,000,000 de barriles del valor de 15,000,000 de dólares.

Berlín, 15.—El Kaiser proyecta enviar probablemente su cuarto hijo Augusto a una universidad americana a fines de 1907 apenas haya concluido sus estudios en Bonn.

Tarragona, 15.—800 prisioneros amotináronse en la cárcel intentando escapar, algunos lograronlo antes de la llegada del Gobernador con tropas. Éstas restablecieron el orden amenazando tirar.

Salisbury, 15.—Acaba de morir de sus heridas en el hospital de ésta Edward Sentell padre y único sobreviviente de la rica familia Sentell de Brooklyn. La familia se iba a veranear en Europa. La señora, hijo y tres hijas murieron en la catástrofe ferroviaria que aconteció hace poco cerca de ésta.

Petersburgo, 15.—Shipoff y otros conservadores declaráronse formar un gabinete. Rumórase que el Czar accederá a los consejos de los círculos de la corte de disolver la Duma y convocar nuevas elecciones con sufragio universal.

Buenos Aires, 15.—Por primera vez carne helada de Argentina se ha exportado para Rusia. Se acaban de embarcar abordo del Hornby Grange ochocientas toneladas para Vladivostock.

Río Janeiro, 15.—Se anuncia oficialmente que Roi llegará el 19 a Pernambuco,

DE HEREDIA

Con un almuerzo celebró anteaayer su cumpleaños en Heredia el apreciable caballero don Ernesto Flores.

A esa fiesta íntima concurren varios de sus amigos. Estuvo muy animada.

Muy concurrida estuvo la fiesta religiosa y procesión que se verificaron ante ayer en el Cármen, con motivo de ser el onomástico de la milagrosa y popular virgen.

El hogar Bolaños-Elizondo ha sido aumentado con un nuevo retoño. Sea bien venido.

Enferma de cuidado se encuentra una de las niñas de nuestro amigo y correligionario don José García.

Corresponsal

Véase mañana la conclusión de la crónica y discursos del banquete del Sábado.

DE STO. DOMINGO

Escuelas.—No nos consta pero se nos ha dicho que algún lego en materias de enseñanza se ha atrevido a poner en tela de juicio la competencia de la señorita Judit Barrantes, actual directora de la escuela de niñas de esta ciudad. Todos, casi unánimemente, reprobanos tal proceder y hacemos presente a dicha señorita Barrantes que el pueblo entero está satisfecho de sus servicios.

Alcalde.—Con beneplácito fué recibida la elección de Alcalde de esta localidad recaída en don Florentino Monge Murillo. Para bien de Santo Domingo y por interés de la justicia, hacemos votos por que el señor Monge Murillo permanezca muchos años entre nosotros.

Jefe Politico.—Igual deseo nos anima respecto del señor don Juan Alvarado Granados.

Fiestas.—Se preparan con mucha animación. Habrá cuatro días de jolgorio en los cuales procuraremos dar al diablo con los pesares. El cuarto día corre a cargo de don Domingo Chacón González.

Un Corresponsal

Avisos de actualidad

NUEVO MÉDICO

EN ALAJUELA

El doctor JOAQUIN BERROCAL, médico y cirujano, ha trasladado su residencia a la ciudad de Alajuela, en donde piensa radicarse definitivamente. Para consultas, de 8 a 10 a. m. y de 12 a 3 p. m. ha señalado la "Botica del Mercado" del señor Evaristo P. Fernández, antiguo local de "La Fortuna", en la cual puede avisarse a toda hora para visitas domiciliarias en las ciudades y en los campos. Alajuela, julio de 1906.

JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de Carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc. Avenida Central, frente a la Eureka.—San José, Costa Rica.

CASA

Se alquila una casa grande, cómoda y propia para una familia numerosa, situada a 150 varas al Norte de la esquina N.O. del Mercado. Darán informes en la casa no. 247, de la calle 8a. Norte.

CRONICA

Movimiento de hoteles

Imperial.—Julio 14.—Entradas: Humberto Morice, Guanacaste, No. lasco Betancour, Chas H. Cooper, New York, R. Quesada, Abel Pacheco, R. Tinoco y Miguel Brenes de Cartago.

Julio 15.—Juan Casas, Salvador Lindo, Limón, E. S. Rud, Guápiles. Internacional—Julio 14.—Entradas—David Hurry.

Julio 16 E. O. Benzoní.

Personales

Para Alajuela partió el sábado la señorita Ernestina González.

—De Guanacaste se encuentra en ésta el joven don Humberto Morice.

—Del mismo lugar nuestro amigo don David Chacón.

—Procedente de Heredia hemos tenido el gusto de ver a don Arturo Morales en compañía de su apreciable señora.

—Saludamos a don Alejandro V. Orillac, Vice Cónsul de Colombia en Puntarenas quien se encuentra de paso en esta capital.

—De Alajuela llegaron ayer a ésta las señoritas Dorila Ardón y Matilde Aguilar y el joven Cirilo Martín a reanudar sus tareas escolares.

Sean bienvenidos.

Con

motivo de la Circular del Ministro de Gobernación prohibiendo la circulación de tarjetas postales, pinturas, escritos y folletos inmorales sabemos que don Gregorio Fuentes está dispuesto a cumplir las órdenes de sus superiores, recogiendo en librerías y en cualquier otro establecimiento cuanto de este género se encuentre. Para evitar disgustos y multas, muy conveniente sería, allí donde se encuentren, que los dueños los retiraran de una vez, evitando la circulación que desde de la cultura y buena educación de nuestra sociedad.

Enlamos

nuestra sincera felicitación a la simpática señorita Enriqueta Esquivel por haber sido el domingo el día de su santo. Que tan feliz como ese, pase todos los que le restan de vida.

Colegio

De los alumnos del Liceo de Costa Rica, solamente los que pertenecen a la sección normal no han mandado a hacer sus uniformes. Esto se debe quizá a que la mayoría son jóvenes pobres y no pueden sufragar los gastos que dichos uniformes ocasionan.

Acontecimientos

En la esquina de Antonio Montenegro, dos discípulos de Baco se propinaron unas cuantas "trompadas": el espectáculo duró un cuarto de hora, en tanto, el público gozaba y la policía no asomaba la nariz.

—Por el lado de la Merced hubo otro altercado entre gentes de faldas; no se pudo dar con ellas porque desaparecieron del lugar de la escena.

Primogénito

El hogar de nuestro amigo don Ramiro Aguilar está de plácemes con la reciente llegada de un precioso chiquitín que se ha presentado como tercero en discordia reclamando, como es natural, la parte que legítimamente le corresponde.

Nuestras felicitaciones a los venturosos papas y dicha interminable para el recién venido.

Imposible

nos ha sido publicar en este número todos los discursos pronunciados en el banquete del 14 por falta de espacio. Mañana les insertaremos.

Defunciones

Día 15.—Marcelina Céspedes Masís de Castillo, legítima de Juan de Dios Céspedes y Francisca Masís. Distrito de Catedral.

Inmógnido Agüero Soto, nació, merto, legítimo de Esteban Agüero Bermúdez y Enriqueta Soto Chaves. San Sebastián.

Isabel Trujillo Montes, 32 años, legítima de Ceterino Trujillo y Leoncia Montes. Murió en el Hospital. Vecina de Las Juntas.

María Josefa Eida de Jesús Rodríguez Zúñiga, 1 mes, 15 días, legítima de José Rodríguez Zúñiga Calvo y Lastenia Zúñiga. Distrito nel Cármen.

Día 16.—Manuel Luján Tejada, 66 años, legítimo de Miguel A. Luján y Mercedes Tejada. Distrito de la Merced. John Craft Wilson, 60 años, legítimo de John Patterson Craft y Jane Wilson. Murió en el Hospital.

Temblor

A las 3½ p. m. de ayer se sintió en esta capital un ligero temblor que causó alguna alarma entre los vecinos.

Aeronautas

El señor don Antonio N. Guerrero atrevido aeronauta que ha hecho dos ascensiones en los últimos domingos se ha acercado a esta redacción para rogarnos que en su nombre, en el de su hijo Nolasco y en el de sus discípulos Rudesindo y Francisco Henao demos las gracias al público josefino por las atenciones que les han guardado en sus ascensiones, así como del sentimiento generoso con que ha procedido.

Altamente agradecido se despide de esta ciudad y se dirige a Cartago para hacer algunas ascensiones.

Amor ideal

Por el Mercado hubo ayer una riña entre un muchacho de buena estampa y mal carácter, y su amada, moza guapa si las hay. La policía intervino y oídas las partes, multó al galán en diez colones. La ofendida contribuyó a pagar la multa con ₡ 7 00.

Caprichos del amor.

Comida

El miércoles próximo será obsequiado con una comida el Administrador saliente del Ferrocarril de Costa Rica, Mr. Brounger.

Conflicto entre pulperos

En días pasados varios comerciantes de pulpería se reunieron y nombraron una comisión que visitó al señor Presidente de la República, y propusieron bases para armonizar los intereses de la Ley de Licores con las del comercio, pero resulta, según se dice, que aquellos comerciantes no llevaban la representación del gran comercio en pequeño; resultando un conflicto y con este motivo a la hora en que escribimos estas líneas tienen otra gran reunión en "La Cabaña", con objeto de protestar de lo hecho por la primera comisión y nombrar otra que exponga al señor Presidente sus deseos en armonía con la Ley y el servicio público.

Enla

Agencia Principal de Policía fueron juzgados tres hombres y una mujer, por escándalo y faltas a la policía.

A ULTIMA HORA

Se confirma la muerte del Cral. Montufar

Anoche recibió la distinguida señora doña Rosario M. de Zúñiga, el siguiente penoso telegrama del Presidente del Salvador.

Con profunda pena le manifiesto que desgraciadamente es cierta la muerte del General José Montufar ocurrida en Coatepeque el once del corriente; fué traído a Santa Ana y sepultado el día 13.

Sírvase aceptar mi sincera condolencia. Su afmo.

Compañía Hamburguesa Americana

Linea Atlas

Vapores Sarnia, Alleghany, Sibiria y Venetia

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así:

Primera clase, Limón a New York \$ 40-00

Ida y vuelta, 75-00.

San José, Junio 12 de 1906.

John M. Keith, AGENTE.

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de tapicería y colchonería a gusto del consumidor, pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nadie

Dr. Mauro R. Fernández MEDICO Y CIRUJANO

CALLE 2ª SUR, FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA

CONSULTAS DE 12 M. A 1½ P. M.

San José, julio de 1906.

EL COMETA

Establecimiento de licores, vinos, abarrotos y víveres

SURTIDO RENOVADO PERMANENTEMENTE

Pesas y medidas garantizadas. Se atiende a los clientes con cortesía y cariño.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirujía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina de 8 a 10 a. m.—
Noroeste del Mercado. —y de 1 a 3 p. m.

Al Siglo Nuevo

ALMACEN DE ABARROTOS Y TEJIDOS

Gran surtido de galletas finas, aceite Salat, phosphatino Falleres, cigarrillos Coquetas, arroz de primera, y la renombrada cerveza Schlitz. Todos estos artículos se encuentran siempre en la casa.

CAFE VALBUENA

—DE— Jose Maria Arias

San José, junto al Teatro Variedades—

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, desocosa siempre de diversion u que no perjudican y si recrean el espíritu. La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRUJONES. En el ramo de tostetes, sandwiches, tamalitos, biscochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnífico BILLAR.

LA REVOLUCION DE GUATEMALA

Nada se sabe de ella; pero en cambio se sabe mucho de EL YUNQUE

Situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central. Allí se componen y se venden Cocinas de Hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DOLDE; composición de Bicicletas y Velocípedos se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar de trabajos es los ramos de ARMARIA--HERRELA--FONTANERIA Y HOJALATERIA. En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto a complacer a todo el pueblo ocupé.

Tip. COSTARRICENSE

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

Busque la de Calzado de ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños. Solicite en la Zapatería de Roberto Sánchez

LAS PIELS MAS FINAS Y CONSISTENTES

Con poco dinero se consigue un par de zapatos de inmejorable calidad.

Dirección:—Avenida Central O., frente al Mercado y contiguo á Mr. Asch.



PULPERIA, VINATERIA Y BILLAR Artículos frescos y licores de todas clases

Primera Avenida Oeste, frente á la Plaza de la Artillería

SASTRERIA

DE

VICENTE MONTERO C.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses. 1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Santos Pastor

avisa á su numerosa clientela que de nuevo se encuentra al frente de la antigua y acreditada zapatería

LA COSTARRICENSE

1ª Avenida Oeste.—Esquina opuesta al Correo



A. Leiva y Ca.

ANTIGUA CASA ALFARO

SAN JOSÉ IMPORTADORES COSTA RICA

Gran surtido de mercaderías constantemente renovado.

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIEN BLANCA MARCA ESTRELLA NEGRA

ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA CAFE BENEFICIADO COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina.—Fre al costado Este del Banco de Costa Rica.

LA BARCELONA



Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y víaneria. Grandes existencias de licores y licores finos importados directamente. Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA

JARDINERIA

EL PORVENIR

La Sabana

Quinto Braghiroly

Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

Dr. E. Friis

avisa á su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho á disposición del público en general

Casa de salud

En este establecimiento dirigido por el

DR. J. I. TOLEDO LOPEZ

SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras

Se aplican, como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo.

Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Té Negro

MARCA OYAMA

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

MARCA MICADO

El mejor té "Englis Breakfast" que se consume en el país.

BOTICA FRANCESA Hermann & Zeledon BOTICA FRANCESA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Compone guitarras, violines, ban-

durrias etc. etc.

Compra mandolinas viejas.

Pérez Hermanos y Compañía

AGENTES Y COMISIONISTAS

Propietarios del Aserradero del Mojo y Fábrica de Puertas y Ventanas

Oficina en San José: Av. C. Este No. 270, Telefono 116

Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar á los señores constructores, contratistas y demás interesados, que desde 29 de junio está en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS etc, cuyos productos podremos ofrecer á precios sumamente económicos, dado el magnífico trabajo de las máquinas, tanto por lo que hace á rapidez como á perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que son empleadas, provenientes de las zonas Atlántica y Pacífica y de Dota.

CARTON FIELTRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES

Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido ó indispensable en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José.

MADERAS

Compramos cedro amargo y dulce, laurel negro, ciprésillo y demás maderas escogidas en piezas serradas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro ó por lotes de carro entero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico.

IMPORTACION Y EXPORTACION

Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos, los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados á los mejores precios con un gasto mínimo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de segundo orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, ahorrando, así, la pingüe ganancia del importador. San José, julio de 1906.

PEREZ HERMANOS y Co.

Restauront Central

DE

H. MONLOUIS

Ofrece al público el mejor servicio en cuanto á comidas, cenas y banquetes. Es el único restaurant que sirve á la carta á cualquier hora del día ó de la noche. Cocina francesa, americana y española. Cuenta con una cantina de primera categoría lujosamente amueblada. Está situada en el punto más céntrico de San José á 40 varas del Teatro Nacional. Frente á la Fotografía de Radd.

ACEITE de HIGADO de BACALAO del Dr. DUCOUX. Todo-Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas. Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir: á la ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES del PECHO la BRONQUITIS, los CATARROS, la TISIS la DIATESIS ESTRUMOSA, ESCROFULOSA, etc., etc. Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes. DEPÓSITO GENERAL: PARÍS - 209, rue (calle) Saint-Denis, 209 - PARIS. VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

CLOROSIS AUTÉNTICOS. ANEMIA BLANCARD LEUCORREA. PILDORAS Y JARABE. Rotulo verde - Firma. DESCONFIESE de los SIMILARES ALTERABLES INEFICACES. SÍFILIS. Dirección: en PARIS (6ª) 40, Rue Bonaparte.

FOLLETIN DE PATRIA

17 de julio de 1906. 14

RESURRECCION

NOVELA

por D. JOSE MARIA RIVAS GROOT

lérico, como rechazando una mentira, una afrenta. Lanzó en torno una mirada de asesino. Después, su cólera cedió ante la férrea voluntad, como el tigre ante la varilla del domador. Se dejó caer en un banco del parque y se apretó las sienes, como si temiese que estallarían. Subió. El abate Croiset, puesto el roquete blanco, extendía los

brazos, trazonba con lentitud una bendición en el aire, sonoramente pronunciaba las preces latinas, y con su esbelta figura y con su fisonomía inspirada, parecía, ante la dulce muerte, el reflejo amarillo de los cirios, un sacerdote de la iglesia primitiva orando ante una virgen de las catacumbas. El contralmirante, de rodillas en la alfombra, en los transportes de su naturaleza efusiva besaba los pies, besaba las manos, besaba los cabellos de su hija, y en medio de un sollozo interminable, que á veces apagaba el rumor cadencioso de las oraciones, luchando con la realidad, mintiéndose á sí mismo, le rogaba á la muerte que no se muriese, que no le abandonase á él, pobre viejo solitario, cansado de la vida. —No ha muerto—decía—aire... luz...! aire...! luz...!

Y él mismo, levantando en sus brazos vigorosos la silla de Margot, la sacó á la explanada, é interrogó al abate Croiset con los ojos. —"No ha muerto, duermes"—dijo el sacerdote con la frase del Evangelio. La tierra se ennegreció, se redujo; creció el firmamento, brillaron las estrellas, surgió el infinito. La luna brilló en el horizonte, por su delgadez semejava un anillo roto. Noche de magestad triste, noche de transparencias azules; profundidades, soledad, calma; caía sobre el mundo la paz de las estrellas, subían hacia los astros los aromas soñolientos de las rosas una á una se desgajaban en silencio sobre las ondas. Pablo permaneció mudo en el banco de piedra, con la frente en

tre las manos. Allá en el fondo del canal, tras las enredaderas, resonó un sollozo, y me acordé del jorobado. Una hora después el jardín del casino empezó á iluminarse; en los árboles brillaron los farolillos, que ya no alumbraban sino ramas escuetas ó follajes con hojas medio secas, color de naranja y de vino tinto. De cuando en cuando un soplo precursor del invierno hacía bambolear las linternas, y las hojas muertas, temblando se desprendían, revoloteaban fantásticamente en torno de las luminarias como enjambres de mariposas moradas ó amarillas, y luego, dispersándose, huían á la sombra, caían en el agua. Soledad, silencio. De pronto, en medio del silencio y de la soledad, bajo la paz de la bóveda cuajada de estrellas, entre el

revoloteo de las hojas marchitas, entre el aroma de las últimas rosas de otoño, empezaron á tender el ala, á dilatarse sobre el espejo del lago los acordes de la orquesta solitaria; los violines lanzaban sus largos gemidos, cantaban las flautas con sus voces femeninas, los violoncellos hacían vibrar sus notas graves; y aquellas melodías, ya lentas, ya rápidas, sumadas por la distancia en una armonía solemne, se deslizaban sobre el agua, se mecían en la brisa, llegaban hasta la cámara mortuoria, como la oleada de un canto á la vez profano y religioso que refería toda una historia: sinfonía en la cual vibraban notas de serenata morisca, palpitaban compases de fiestas perdidas en el pasado irrevocable, flotaban ecos de alegrías olvidadas, estallaban endechas de

amor, himnos de pasión; y luego, en un cambio de tonos; cantos de despedida, voces de almas que se dan los supremos adioses, y tras silencios súbitos, tras pausas de horror, surgían los acordes fúnebres, ondulaban entre las sombras arpegios en que cada nota llevaba la humedad de una lágrima, gemidos de desesperación, ruegos, gritos, sordas imprecaciones, ráfagas de miserere, solemnes de profundis, frases musicales de infinita agonía, todo el dolor humano, todo el diálogo tremendo del Hombre con la Muerte. La hermosa muerta, colocada ante la escalinata, recclinada en los almohadones, bajos los párpados, entreabiertos los labios, agitados suavemente los cabellos por la brisa del lago, parecía asociarse á aquella fiesta, y como sumergida en letargo doloroso y dulce, parecía aspirar en su sueño las aromas